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三湘都市报1月10日
讯 1月9日， 在G4京港澳
高速郴州段K1786由南往
北方向， 行车道上竟然多
出一座“房子”，吓得过路
司乘纷纷避让。

据悉，“房子” 是一个
集装箱移动板房， 货物重

约1吨。幸得养护人员发现及时，用时10分钟就及
时排除了隐患，避免了交通事故的发生。

“不好，危险！前面一座‘房子’掉落在高速上
了！”1月9日10点整，湖南省高速公路集团有限公
司郴州分公司郴州养护所养护人员正像往常一
样巡逻，突然发现，前面行车道上竟然多出一座

“房子”，不由得发出了一声惊呼声。养护人员立
即前去查看， 发现原来是一个集装箱移动板房，
货物重约1吨。

移动板房犹如一个“地雷”， 如果稍加不注
意，车辆极易撞上发生交通事故，后果不堪设想。
路过的司乘显然也吓懵了，纷纷避让。

为尽快排除安全隐患， 养护人员立即采取
紧急措施，在车辆后方做好示警工作，摆放反光
锥桶、提示牌、设置好安全区域，指挥过往车辆
安全有序通过障碍区域，防止次生事故的发生。
同时，第一时间联系高速交警、路产部门和清障
施救部门。

做好安全示警工作后，10点10分， 众人齐心
协力将移动板房推至高速公路路肩。随后，清障
救援车辆赶到现场，将移动板房吊上转运车拖离
高速，道路恢复正常通行。之后，养护人员又通过
高速交警联系到货物司机，并将货物原物归还。

据了解，移动板房系司机捆绑不严，绷带断
裂导致掉落高速。

根据道路交通法，该驾驶员违反了《中华人
民共和国道路交通安全法》 第四十八条第一款、
《中华人民共和国道路交通安全法实施条例》第
六十二条第五项，依据《中华人民共和国道路交
通安全法》第九十条，将面临合计400元罚款扣6
分的处罚。

湖南省高速郴州分公司提醒广大货车司机，
车辆上高速前一定要捆扎好车上的货物，确保在
高速公路上安全行驶。

■全媒体记者 和婷婷 通讯员 姜稳
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10日上午8时起，陆续有业主赶往东成大厦
小区，特别是进门处高挂的横幅“欢迎业主回家
领红包”，格外引人关注。

“按理说，领了这么多次钱了，心情应该不会
太激动。但钱到手的时候，还是开心。”业主陈女
士告诉记者，她在长沙还有房子，平时很少来东
成大厦，但每次回来，都看到了惊喜，“小区卫生
环境改善了，停楼下的车不再杂乱无章，电梯速
度也变快了，跟我现在住的小区比，那服务质量

明显要更好。”
家住东成大厦28楼的张女士告诉记者，从小

区实行自管以来，见证了这里的所有变化。“电梯
全面换新后，到了上下班高峰期，我也不必为搭
不到电梯而担心。放外面的衣服，也不怕被人顺
走，生活质量明显提升。尤其是每年还能领到钱，
这可让我不少朋友羡慕得很咧！”记者注意到，这
些红包按880元/户发放， 拥有多套房屋的业主，
最多可以领到4400元。

这个小区又给业主发钱，每户领到880元
长沙东成大厦物业自管后，已经连续5年返利业主 业主：第五次领钱了，仍很激动

“今年又有红包领， 感谢业委会的付出，回
去把这份喜悦分享给家人。”1月10日， 在长沙
市芙蓉区东成大厦物业管理处， 业主沈女士开
心地向记者展示刚领到的880元过节红包。东
成大厦小区是长沙有名的自管小区，今年是连
续第5年给全体业主发红包， 按880元/户来分

红。值得一提的是，所发的钱均来自公共收益。 ■文/视频 三湘都市报全媒体记者 杨昱
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【业主】 第五次领钱了，仍然很激动

据不完全统计，长沙已有近十个小区向全体
业主发放了红包， 这其中包括建安新商汇小区、
共和世家小区、福祗雅院小区、亚华香榭花都小
区等等。记者注意到，这些小区都是自管小区。

为何自管小区这么富？其实，这些红包来源于
小区的公共收益， 即小区的停车位收费、 广告收
费、物业出租等等。正是小区自管，才能做到“取之
于民，用之于民”，当然，发放红包的只是极少一部
分，而绝大部分公共收益则用于小区的建设。

那么，发红包是自管小区的专利吗？其实不

是， 一些由物业公司管理的小区也发过红包的，
只不过， 其中少不了业委会的推动。2019年1月5
日，长沙市开福区盛世荷园小区就给每户业主发
放了500元的开年红包。据了解，该小区的公共收
益是从每月的点滴积累开始的，物业公司也是带
资入场，其中，业委会有明显的话语权。

受疫情的影响， 对不同行业都造成了冲击，
物业亦是不可避免。近两年发放红包的小区相比
2019年，数量上明显有所减少。不过，可以看出，
自管小区发放红包的持续性更稳定。

“我们2021年的公共收益有100余万元， 来自
停车费、广告费等。经过业委会讨论，最终拿出20余
万元返利，就是为了让业主关心小区的公共收益。”
东成大厦业委会主任谈俊说，所有返利的金额不到
公共收益的20%， 剩下的结余会全部用于小区的
建设。谈俊介绍，小区自管6年来，每年赚的公共
收益，除掉一小部分返利给全体业主外，还有一
大部分用于小区的建设，这包括电梯、监控、中
央空调等大件的翻新，“我们更新的设备都是市

面上最好的品牌， 以保证能
使用很久。”

为了让小区以后的维修不至于无钱可用，
业委会专门召开业主大会，打算从2021年起，每
年存款30万元， 连续存款15年。 经业主大会同
意，决定开始执行这个计划。

“我们估算了一下，15年后，银行内的存款将
接近500万元， 按照小区全面维修的费用在400
万元左右，到时存的近500万元完全足够。”谈俊
表示，业委会将存钱写进了业主公约之中，就是
防止有人私自挪用这笔维修款。“只要大楼不倒，

我相信这会成为一种共识
而延续下去。”

【业委会】 15年内，每年存30万元为房屋保值

为什么自管小区这么富？ 红包还能发多久？

高速路上
“冒”出一幢“房子”
路人吓懵了，司机被罚了

1月10日，腊八节，长沙市芙蓉区东成大厦物业管理处，陆续有业主来这里领取自己的过节红
包。 三湘都市报全媒体记者 杨昱

集装箱掉在高速路上，过往车辆纷纷规避。
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